

# Van 445 solicitudes de voto en el extranjero

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

En solo 20 días, 445 mexiquenses radicados en el extranjero lograron su incursión a la lista nominal para votar en la elección del 2023 y de esta cifra 63 por ciento pide que su participación sea de manera electrónica, informó la presidenta de esta comisión especial, Karina Vaquera Montoya.

No obstante, sigue firme la idea de instalar urnas en cuatro consulados de Estados Unidos y Canadá, porque son los lugares

donde hay más personas del Estado de México que eventualmente podrían participar en la renovación de la gubernatura, el siguiente año.

Los lugares donde se establecerán casillas para votar el 4 de junio, son los consulados de Montreal, Dallas, Los Ángeles y Chicago; en el resto del mundo solo será posible hacerlo de manera postal o vía electrónica, siempre y cuando se den de alta en la lista nominal de mexiquenses radicados en el extranjero.

## LAS CLAVES

### Finalidad

El objetivo es que participen en los procesos democráticos de la entidad a donde mandan recursos o algún día regresarán.

### Utilidad

Hay que recordarles que además de votar, la credencial del INE es un medio de identificación efectivo.

El voto electrónico se llevará a cabo el mismo día de la elección, al igual del presencial, en los consulados, solo el postal se haría de manera anticipada, para que dé tiempo de enviarle la boleta e información de los y las candidatas y regresen el sobre con su decisión, aunque esas cartas se abrirían hasta el día de la elección, en presencia de las representaciones políticas.

La consejera precisó que con corte al 19 de septiembre van 445 mexiquenses registrados en

la lista. La cifra supera casi al doble la de quienes provienen del estado de Coahuila, donde también habrá elecciones en 2024, para renovar su gubernatura.

En esta ocasión tan pronto se registran están informando cómo quieren participar. De manera presencial sólo van ocho personas, es decir 1.80 por ciento; 155 de manera postal que significan 34.83 por ciento y 282 de manera electrónica, lo cual significa 63.37 por ciento.

Estas cifras, aunque no son aún definitivas porque el registro se cierra el 10 de marzo, muestran la necesidad de ir migrando al voto electrónico y de poder fortalecer la parte tecnológica para futuros procesos, consideró. ■

# Alistan padrón para votos

CUARTOSCURO

VIOLETA HUERTA

Hasta el 19 de septiembre, más de 420 personas mexiquenses habían solicitado su registro en la lista nominal de electores residentes en el extranjero, la mayoría de Estados Unidos y Canadá.

De ellos, ocho personas señalaron que votarían de forma presencial en la prueba piloto que por primera vez se realizará en los consulados, 282 optarían por el voto electrónico y 155 por la vía postal.

La consejera Karina Vaquera señaló que hay interés por participar y de quienes se han registrado en la lista nominal, 67.87% son hombres y 32.13%, mujeres.

Recordó que quien quiera participar en la elección debe tener su credencial para votar.

Además de los mexiquenses que se han registrado, apuntó, hay otras 230 personas de Coahuila.



**420 mexiquenses** habían solicitado su registro.

También precisó que en la prueba piloto se podrá votar de forma presencial en Dallas, Los Ángeles, Chicago, en Estados Unidos, y en Montreal, Canadá.

Después de esos países, los que con-

centran más mexiquenses en el extranjero, añadió, son Francia y España, donde los mexiquenses podrán votar por la vía postal o electrónica.

Destacó que del voto en el extranjero, el INE estableció desde 2021 una estrategia y los organismos públicos locales realizan actividades de promoción.

Vaquera señaló que el INE está por aprobar el plan de programa específico para Coahuila y el Estado de México que el siguiente año tendrán elecciones por la gubernatura.

Refirió que en el IEEM ya tienen una liga en la página para impulsar la credencialización y llamó a quienes van a votar a registrarse lo antes posible y a señalar cómo será su voto.

Destacó que en la elección de 2017 hubo 365 personas registradas y 297 que votaron, en su mayoría de los 30 a los 45 años y fueron más hombres que mujeres.